

EL DEBATE

Otra reforma que se impone

Los lectores de EL DEBATE me consentirán que, accediendo a instancias que se me han dirigido, me sienta especialista y diga que, puesto que en un período de renovación estamos, otra reforma que hace muchísima falta en España es la de toda nuestra vida penal: es decir, la triple reforma de nuestro derecho penal, procesal y penitenciario.

Gustosamente reconozco que era preferente la reforma de la Administración local; y yo no he querido hablar del tema que ahora inicio mientras estaba en seguida su redacción, y es cosa acordada y planificada el nuevo régimen provincial. Ha llegado, pues, la sazón de pensar en problemas que atañen al nervio de la administración de justicia.

Es verdad que algo se ha hecho ya en ello: se ha sancionado ya el personal. Pero, aparte de que un saneamiento completo del personal de la administración de justicia requiere algo más que sanciones, porque exige perfeccionar la instrucción profesional, reglamentar la aptitud y, muy principalmente, modificar el sistema de oposiciones a la judicatura, la reforma, si ha de ser bien hecha, ha de ser comenzada por los comienzos. Y el primer cimiento es el Código Penal.

De todos los códigos en España vigentes, el peor, por su incompatibilidad absoluta con las orientaciones sociales y jurídicas de la época presente universalmente admitidas, es el Código Penal llamado de 1870. Digo que llamado, porque, en realidad, nuestro Código Penal se quita años, como las mujeres coquetas. Lo cierto es que nació en 1848.

Lo que se hizo en 1870 no fue más que una reforma: se tomó pretexto de la necesidad de armonizar el Código de 1848 con la Constitución de 1869 para introducir en él diversas modificaciones que, aunque abundantes, no fueron sustanciales. Quedaron incólumes los principios inspiradores, los criterios cardinales y la mayor parte de los desenvolvimientos de pormenor: el rígido apriorismo, la absurda proporcionalidad cualitativa y cuantitativa entre la pena y el delito, la consiguiente indigesta medida penal, la inevitable y arcaica pena tasada. . . . .

Ha muerto el fundador de las Trinitarias

Treinta y nueve años de vida santa dedicados a la protección de la juventud desvalida

El señor Méndez había establecido también "Feria Coeli" y preparaba otra fundación

¡Bendito sea Dios, que nos ha concedido la gracia de ver a un santo! En la estancia más pobre y misera que cabe imaginar; sobre la más humilde cama, que ahora tiene lo que nunca tuvo, un mismo jergón, yace un cadáver, revestido con ornamentos sacerdotales. La huella de la muerte no ha restado la expresión de bondad a la cara, que tiene ese sello de dulzura y de paz que deja el alma que sube a Dios en el cuerpo que abandona.

Son los restos del venerable sacerdote don Francisco A. Méndez, que, tras una vida por entero dedicada a la caridad, encontró ayer el premio a sus virtudes. Oír la narración de su paso por la tierra es escuchar una página del "Año Cristiano"; como es una estampa del tránsito de un bienaventurado, esta alcoba, donde los ojos se revuelven admirados y donde el espíritu se asombra ante lo sublime.

La miseria del ajuar, la fría desnudez de las paredes, la ventana sin cristales, en la que con cartones se ha cerrado el paso a los mortales fríos de invierno. El desorden, el desmoronamiento de la desolación del cadáver, rodeado de niños floridos y de religiosas coloradas que rezan por el alma de su bienhechor. . . . .

¡Qué vida de canónigo la de este padre Méndez, canónigo decano de la Catedral de Madrid! Vida de caridad, pero de caridad práctica, que empieza por ofrecer todo lo suyo, su fortuna, su bienestar, su alimento y su trabajo para los necesitados. Primero, hace treinta y nueve años, siendo párroco de la Encarnación, fundó la Orden de las Trinitarias para recoger y guardar jóvenes a quienes extravió la vida y doncellas en peligro de caer. . . . .

¡Dios bendijo la obra, que había aprobado el Obispo Sancha, y desde entonces ha prosperado, hasta tener dos casas en Madrid y doce en provincias. El 2 de febrero de 1885 se fundó la Orden, y actualmente, con sólo las limosnas y el producto del trabajo que en la casa se realiza, se han pagado 22.000 duros de los 50.000 en que se compró el convento de la calle del Marqués de Urquijo—antigua zapatería de Soldevilla—, donde está la residencia matriz. . . . .

En la capilla ardiente en el Asilo de «Porta Coeli». García de Paredes, 25, se dirán desde el amanecer misas de escorpe insepultos. A la hora de cerrar esta edición aún no ha nada acordado sobre la hora y lugar del entierro.

Italia aumenta sus fuerzas navales

ELIVENSE, 1.—El nuevo programa naval italiano comprende la construcción de varios cruceros, de 10.000 toneladas cada uno y de gran velocidad, y la de una base naval en el Sur de la isla de Cerdeña.

Jurado, que simplifiquemos el procedimiento criminal, que organicemos mejor los tribunales, que invirtamos unos cuantos millones en mejorar cárceles y presidios. Perderemos el tiempo y no haremos sino andarnos por las ramas. Claro es que todo esto también deberá hacerse, y en artículos sucesivos he de examinarlo. Pero si no empezamos por el principio, habremos de renunciar en España a dignificar verdaderamente la justicia.

Enrique DE BENITO

Ludendorff absuelto

Hitler condenado a cinco años de prisión

MUNICH, 1.—El tribunal popular ha dictado sentencia en el proceso instruido contra Hitler, Ludendorff y sus cómplices, con motivo del fracasado golpe de Estado del 9 de noviembre último. La sentencia condena a Hitler, consejero Poehner, teniente coronel Kriebel y veterinario Weber a cinco años de fortaleza; pero se prescribe al mismo tiempo que, pasados los seis primeros meses de la condena, se estudiará la posibilidad de condonar el resto de la pena. . . . .

El general Ludendorff es absuelto y las costas del proceso se declaran a cargo del Estado. Los demás acusados han sido condenados a quince meses de prisión; pero, en virtud del precepto legal que suspende la aplicación de pena para los condenados por primera vez en determinados casos, todos ellos han sido puestos inmediatamente en libertad. Ludendorff ha declarado que considera la absolución en la forma en que ha sido pronunciada, como una vergüenza para el uniforme y las condecoraciones que lleva, como testimonio de un pasado glorioso. . . . .

COMENTARIOS DE LA PRENSA ALEMANA

ELIVENSE, 1.—Los diarios alemanes comentan extensamente la sentencia. Los de la derecha expresan su satisfacción de que Ludendorff, por lo menos, haya sido absuelto y esperan que los condenados sean pronto indultados. El «Zeit», órgano del partido popular, ve en todo el golpe de Hitler y en el resultado del juicio una consecuencia del proceso por el que actualmente pasa el pueblo alemán. . . . .

Los diarios de la izquierda desaprobaban el fallo. El «Berliner Tageblatt» lo califica de «inspirado por el miedo y de chancero de la justicia». El «Vossische Zeitung» dice que el fallo que dio fin al proceso es digno del mismo. . . . .

¿Un empréstito inglés a los soviets?

Aplazamiento de las negociaciones con Rumanía

LONDRES, 1.—Comunican de Riga al «Times» que en los círculos industriales y comerciales de Moscú existe el convencimiento de que los soviets conseguirán obtener un empréstito considerable de Inglaterra, empréstito que permitirá la reconstitución de la industria, el desarrollo de las grandes regiones industriales y la formación de un poderoso «trust». . . . .

TIENDEZ DE RELACIONES ENTRE RUSIA Y RUMANIA

VIENA, 1.—Según las últimas noticias recibidas en Bucarest, las negociaciones entre Rusia y Rumania tropiezan con dificultades, porque Rusia se niega a reconocer la legalidad de la anexión de Besarabia por Rumania, y pide que se decida esta cuestión con un plebiscito, y declara energicamente que la condición fundamental para la renouación de relaciones normales entre ambas países será el reconocimiento de las nuevas fronteras. Además, Rumania declina toda responsabilidad, en el caso de que fracasasen las negociaciones actuales. Se hacen esfuerzos para evitar una ruptura y, por lo menos, se ha llegado a la concesión, por parte de los delegados rusos, de pedir nuevas instrucciones a su Gobierno. Las negociaciones se han aplazado hasta el miércoles.

Declaraciones de Primo de Rivera al «Giornale de Italia»

ROMA, 31.—El «Giornale de Italia» publica una entrevista celebrada por su correspondiente en Madrid con el general Primo de Rivera, de la cual extractamos los párrafos siguientes: «La situación política interior es excelente. En todo el país reina una tranquilidad y un orden que contrastan con el período de convulsiones y disturbios que precedió al advenimiento del Directorio. Quiero rendir homenaje al patriotismo de todos los partidos políticos que en lugar de combates desordenados luchas políticas, a todas luces perniciosas, se han mantenido en una actitud expectante, a fin de dejar que se desarrollase la obra del Directorio. . . . .

«Hablando de la próxima visita de los Soberanos de Italia a Madrid, Primo de Rivera ha declarado: «Esperamos con impaciencia la venida de vuestros Soberanos, a quienes toda España acogerá con el mayor cariño.»

Un arbitraje entre Méjico y los Estados Unidos

OBREGÓN invita a tres ex presidentes americanos

ELIVENSE, 1.—Telegrafía de Méjico que el presidente señor Obregón ha invitado a los siguientes ex presidentes de las repúblicas sudamericanas, don Hilario Prigoyen, Argentina; don Epitacio Posso, Brasil; y al señor Acosta, de Costa Rica, para que pronuncien un fallo en las cuestiones jurídicas pendientes entre norteamericanos y mejicanos.

CONTRA LA FIEBRE
PASTILLAS PECTORALES DE G.F. MERINO
E HIJO
EN USO DESDE 1827 LEÓN

Sevilla-Buenos Aires en globo, 6.000 pesetas

Los dirigibles podrán llevar 40 pasajeros y 35 tripulantes

Constante comunicación radiotelefónica con tierra

BERLIN, 1.—Comunican de Friedrichshafen que, según el ingeniero W. M. Langsdorff, los dirigibles destinados al servicio transoceánico España-Argentina tendrán una capacidad de 155.000 metros cúbicos, una longitud de 250 metros y un diámetro de 33,80 metros. Estarán accionados por nueve motores Maybach (siete de ellos en marcha 41 tiempo normal), que le darán una velocidad media de 120 kilómetros por hora (velocidad máxima por hora: 130 kilómetros). . . . .

Tendrán sitio suficiente para el transporte de 40 pasajeros, además de la tripulación, que estará compuesta de 35 a 40 hombres. Los pasajeros ocuparán una gran barquilla alargada, colocada bajo la carena en la parte anterior. En la misma barquilla estarán el puesto del comandante y el del piloto. Las nueve pequeñas barquillas en que van los motores irán colocadas detrás, a un largo de la carena, de tal manera que ningún círculo de hélice dificulte la acción de los demás. La aeronave hará una salida semanal de Sevilla y otra de Buenos Aires, pudiendo transportar 300.000 cartas a un precio de 2,75 pesetas. El importe del viaje es de 6.000 pesetas, y la duración del viaje tres días y medio, aunque se espera poder reducirlo a tres días. . . . .

Un detalle interesante es que el dirigible llevará un salón de fumar, acondicionado especialmente. También dispondrá de una amplia plataforma, unida por un ascensor con el departamento de viajeros. Estos dispondrán de una potente instalación radiotelefónica, que estará en constante comunicación con tierra. El autor de este magno proyecto es el comandante de Ingenieros español don Emilio Herrera, que, en unión de la casa Zeppelin, ha estudiado estos gigantes dirigibles, únicos aparatos aéreos capaces de cubrir la distancia de 10.000 kilómetros sin escala.

Se intenta proteger a Altos Hornos de Málaga

Los miembros de la Comisión técnica se reunirán en Madrid

BILBAO, 1.—Esta noche han salido para Madrid los señores Besanzategui, Eobre y Larroud, ingenieros de Altos Hornos, Siderurgia del Mediterráneo y Basconia, respectivamente, que se unirán en la Coruña a otros representantes de la Central Siderúrgica, Duro Felguera y al gerente de la Federación Nacional de Industrias, don Ramón Bergé, todos los cuales formarán la Comisión técnica que marchará a Málaga con objeto de llevar a cabo una investigación en los Altos Hornos de dicha capital y ver la forma más adecuada de prestar apoyo a esa factoría. . . . .

El Gobierno italiano expulsa a un periodista inglés

ROMA, 1.—El Gobierno italiano ha decretado la expulsión del señor Giglio, corresponsal del diario laborista de Londres «Daily Herald». . . . .

25.224 libros inmorales destruidos en Barcelona

BARCELONA, 1.—En la Delegación de Policía se reunieron un canónigo delegado del Obispo, representantes del Tribunal para niños y de la Junta de protección a la infancia, el alcalde y Comisión de cultura del Ayuntamiento, la Liga contra la pública inmoralidad y la Acción popular para examinar los libros, folletos y revistas recogidos últimamente por la Policía en librerías y quioscos de Barcelona. Los reunidos consideraron todos los libros perniciosos y acordaron su destrucción. Y en cumplimiento de tal acuerdo fueron destruidos 25.224 libros y folletos. . . . .

INDICE - RESUMEN

Table with 2 columns: Topic and Page. Includes items like 'La ley de Reclutamiento', 'La Bolsa de Madrid', 'Noticias', etc.

PROVINCIAS

Prestigiosos elementos agrarios de Guadalajara constituyen en dicha capital la Unión Patriótica. Se ha inaugurado en Lorete (Barcelona) el Casal de la Obrera. Los patronos mineros asturianos han desestimado una petición de aumento de salarios hecha por el Sindicato minero (pág. 2). . . . .

EXTRANJERO.—Normalización del servicio de transportes en Londres.—Fusión de las Compañías inglesas de aviación. Tirantez de relaciones entre Rusia y Rumania.—El general Ludendorff ha sido absuelto (pág. 2). . . . .

EL TIEMPO (Pronósticos del Servicio Meteorológico Oficial).—Es probable que se mantengan las lluvias en Levante y que en el centro de España se registren aguaceros y ventiscas aisladas. Temperatura máxima en Madrid, 13,7 grados, y mínima, 4,6. En provincias la máxima fue de 20 grados en Málaga y la mínima de 0 grados en Soria, Valladolid y Avila. . . . .

Consejo Superior de Ferrocarriles

En la sesión de ayer continuó la discusión de la base octava en la parte que se refiere a «Capitales de Estado».

El señor Santamaría aludió a lo expuesto por el señor Prados Urquijo en la sesión anterior, afirmando que la legislación de los Estados Unidos no es aplicable a España por el régimen ferroviario en aquel país, el de concesiones a perpetuidad. Estima asimismo que, por lo que respecta al incremento de valor, que era lo que constituía la enmienda de las Empresas, no es tampoco aplicable a las concesiones españolas, que son por tiempo limitado. . . . .

El señor Coderch, en un largo discurso, establece las modalidades que presenta este convenio de las Empresas con el Estado, y el modo de valorar equitativamente las aportaciones de unas y otras, para lo cual, naturalmente, no se pueda seguir el mismo procedimiento que si se tratase de una Sociedad cualquiera. El valor en venta no es posible apreciarlo tratándose de ferrocarriles; es necesario, pues, acudir a la valoración del coste de la cosa aportada, y aunque ahora se trate de capitales del Estado, igual criterio se ha de seguir cuando se refiera a los establecimientos de los concesionarios. . . . .

Las Compañías admiten los coeficientes de amortización por desmerecimiento de las cosas, pero tienen que proclamar al mismo tiempo la necesidad de admitir igualmente el incremento de valor que a dichos elementos correspondan anualmente. Un apoyo de su argumentación presenta ejemplos del aumento intrínseco y de todo género que han tenido las obras y el material ferroviario fijo y móvil, sin contar con que todo se adquirió o se hizo pagando en pesetas oro, y ahora hay una diferencia de cambio de un 53 por 100, que va en aumento de día en día. . . . .

Refiriéndose a lo dicho por el señor Santamaría, manifiesta que conviene no olvidar que todas las concesiones son de carácter temporal, porque hay algunas otorgadas a perpetuidad; y en cuanto al usufructo, dice que es suí generis, ya que, a diferencia del que regula el Código civil, el usufructuario de ferrocarriles es el que crea la propiedad de los mismos. . . . .

El señor Santamaría insiste en que la plus valía no puede ser elemento de consideración más que en el caso de propiedad, y por lo tanto, no tiene inconveniente en admitirlo para las concesiones a perpetuidad. El señor Gil Clemente, en un largo discurso, rebate los argumentos de las Empresas, y declara que, a su juicio, éstas no tienen otro derecho que el del transporte o peaje con arreglo a una tarifa. . . . .

El presidente, señor Meschibarrena, propone como fórmula de transacción y equidad, que los párrafos (b) y (c) de los Capitales del Estado y (a) y (b) de las Empresas queden redactados en la forma siguiente: . . . . .

DEL ESTADO

a) Valor de coste de terrenos, obras y material que se conceda temporalmente por el Estado a las Empresas. b) Valor de las líneas que se cedan temporalmente por el Estado a las Empresas, deducido por el mismo procedimiento consignado en las líneas para determinar el valor del establecimiento de los concesionarios. . . . .

DE LAS EMPRESAS

a) Cantidades efectivamente invertidas por el concesionario en la construcción, adquisición, ampliación y mejora de sus líneas de conservación, conforme ordenan los pliegos de conservación conforme ordenan los pliegos de condiciones para el movimiento de la reversión. b) Inventario valorado por su coste de adquisición, que esté como previenen los mismos pliegos, en buen estado de servicio y en la misma forma cuando esté o haya estado destinado a la explotación o administración de una línea (terrenos, edificios, obras, oficinas con sus ajuares, talleres con sus maquinarias, instrumentos, materiales, accesorios, contratos de suministros y derechos de otra índole). . . . .

Admitida por las Empresas y por la mayor parte del Consejo, se aprobó esta enmienda por 15 votos contra dos. Se pasó a discutir el párrafo relativo a lo que se entenderá por «Capital del Estado sujeto a amortización». Sobre ello decía la representación del Estado que serán citadas las aportaciones indispensables menos lo que sucesivamente se haya ido amortizando, a lo que añadirán las Empresas, y lo que proceda de reversiones de líneas libres de cargas para el Estado. . . . .

Con motivo de esta enmienda se estableció un debate, en el que intervinieron los señores Coderch, Boix, Prados Urquijo, Prast y Sánchez Ferrer, y se aprueba la redacción propuesta por las Empresas, con una adición del señor Santamaría para dar intervención al Consejo por todos los votos, menos el del señor Gil Clemente. . . . .

En la sesión de hoy se tratará del valor real del establecimiento de los concesionarios. . . . .

No faltará carne

Los Sindicatos católicos de Galicia abastecerán directamente a Madrid

Los carniceros no aceptan los precios fijados por los abastecedores

Por haber tenido noticias anteañoche de que se intentaba que ayer no hubiera mercado de ganado en Madrid, el gobernador llamó a su despacho a los abastecedores de carnes para advertirles que en caso de que tal ocurriera advertiría las más enérgicas medidas. Contestaron los abastecedores que la noticia era infundada y que se sacrificaría ganado en el Matadero, normalmente, como en efecto se ha hecho. Sin embargo, en previsión de que no se sacrificara la carne necesaria para el consumo ordinario de la población, el gobernador se había enterado ya con varios ganaderos de la tierra para que enviaran reses directamente al Matadero. . . . .

Hoy sale también para Galicia el delegado de Abastecimientos, comandante Bahamonde, para ponerse al habla con los ganaderos de aquella región y especialmente con los Sindicatos católicos, a fin de que puedan abastecer directamente el matadero de Madrid. . . . .

Visiones de Oriente

Las aparentes contradicciones del nacionalismo turco

Por Francisco CAMBRO

Las más hondas transformaciones que se han producido en Turquía no son las de orden puramente político, a pesar de ser éstas tan considerables. Es en el orden espiritual y en la vida íntima de los ciudadanos donde pueden observarse los mayores y más trascendentes cambios. . . . .

Quiénes conocieron Turquía cuando se hallaba en todo su esplendor la dominación de los Jóvenes Turcos, y la han visitado después del triunfo de Angora, han podido apreciar la esencial diferencia que existe entre estas dos etapas de la Turquía contemporánea. Los Jóvenes Turcos, escépticos y volterrianos, no tardaron en comprender que el Imperio otomano no tenía otra fuerza de cohesión más que el sentimiento religioso, y vieron que, de persistir en las primeras manifestaciones de su política (las que les valieron precisamente los aplausos de la Francia anticlerical) iban al fracaso como partido político y a la disgregación del Imperio. . . . .

Y por instinto de conservación reaccionaron vigorosamente, tan vigorosamente, que jamás se había manifestado tan pujante el fanatismo musulmán como bajo la dominación Joven-Turca. Estaba ya en Constantinopla en el período del Ramadán de 1911 cuando se establecieron penas corporales contra los turcos que infringieran el rigorosísimo ayuno de la cuarentena musulmana, durante el cual no se puede comer, beber, ni fumar desde la salida a la puesta del sol. Esto no impidió que en pleno Ramadán uno de los caudillos de la Joven Turquía, y a la sazón ministro, me convidase un día a almorzar en un restorán de Pera, obsequiándome con una succulenta comida, en la que no faltó la carne de cerdo y los vinos exquisitos, entre éstos una botella de Jerez, de la que me amfitrión, para hacerme un cumplimiento, alabó el gusto exquisito y bebí varias copas. . . . .

Un régimen «anticlerical»

La Turquía de Angora no estimula ni fomenta el fanatismo musulmán; antes al contrario, establece la separación entre el poder político y el religioso, expulsa al califa y proclama el principio de la república laica. Ahora bien, esto no quiere decir que el Gobierno y la Asamblea de Angora estén formados por incrédulos, como la política de fanatismo y de intransigencia religiosa de los Jóvenes Turcos no quería decir que quienes la decretaban fueran «creyentes». . . . .

Los Jóvenes Turcos utilizaban el sentimiento religioso como instrumento político, porque se generaron de que la religión musulmana era el único lazo espiritual que podía mantener unido al Imperio otomano. Los hombres de Angora, en cambio, han encontrado en el patriotismo turco, que se presenta hoy con una fiebre aguda de ultranacionalismo, el elemento espiritual, sin el cual un Estado no es sino una asociación de egoísmos, fuerte y unida en momentos de prosperidad, mas en plena descomposición cuando la adversidad impone a los ciudadanos grandes sacrificios. . . . .

Pero los hombres de Angora, en el paroxismo de su fervor nacionalista y en la obsesión de hacer y ser todo lo contrario de lo que hacían y eran los hombres del antiguo régimen otomano, han perdido todo sentido de mesura y exageran lamentablemente en la extensión y, sobre todo, en el ritmo de sus reformas. Están tan envanecidos del recuperado patriotismo nacional, que les parece que no se ha de tener en cuenta ningún otro sentimiento, ningún otro motor espiritual en la vida colectiva turca. No son incrédulos, no son irreligiosos, sino que, aplicando a las cosas de Oriente el léxico occidental, podrían decir que son anticlericales. Recordando que en el antiguo régimen, que había traído sobre Turquía todas las humillaciones y todas las ignominias, el soldado y el soldado eran una misma persona, y el civil y el religioso estaban entremezclados y confundidos, hoy, en su obsesión contra el pasado, todo lo reúnen en una misma execración. . . . .

Estoy seguro de que todo eso no significa una amonorción del sentimiento religioso en el pueblo turco. Recordando este verano las tierras de Anatolia tuvo ocasión de contemplar frecuentemente cómo las expresiones externas de religiosidad musulmana—las únicas que un extranjero puede apreciar, y que en la religión musulmana lo son casi todo—se manifestaban entonces con tanta intensidad, por lo menos, como pudo observar muchos años antes. Y, pensándolo bien, encontraremos que lo que pasa hoy en Turquía no es cosa nueva, y que en el mundo cristiano, allí donde una Iglesia y un Estado han tenido una unión demasiado íntima hasta confundirse, ya cediendo la Iglesia a pactos, convenios y concordatos, violentamente impuestos, o por abdicaciones y servilismos de las personas jerárquicas, el fracaso y la caída del Poder político ha provocado un movimiento anticlerical, que tomó cariz a veces de franca irreligiosidad. . . . .

Esto nos prueba con cuánta razón ha resistido siempre la Iglesia católica a las tendencias realistas, a los intentos de todos los tiranos, grandes, medianos y pequeños, de convertir a la Iglesia en asociada o servidora de sus aventuras, siempre breves y pasajeras. Creo, sin embargo, que la acción de los hombres de Angora, al querer destruir todo lo que caracterizó al antiguo régimen del Imperio otomano, se manifiesta.

fiesta con un racionalismo que, no por ser explicable, deja de ser peligroso. Como todas las reacciones, va más allá de lo que la prudencia aconseja, y en la prisa de arrancar de allí las plantas muertas, arrancan las que todavía conservan raíces muy vivas en la conciencia y en las tradiciones del pueblo turco, olvidando que los pueblos no evolucionan con la rapidez con que pueden hacerlo sus minorías directoras.

### Fiebre de "occidentalización" y fiebre de lo pintoresco

En otros órdenes, el nacionalismo de los hombres de Angora se presenta con manifestaciones que parecen a primera vista absolutamente contrarias al espíritu nacionalista que las inspira. Muchos juzgan como las supremas características nacionales de un pueblo, lo que no son sino manifestaciones adjetivas y pintorescas. Para muchos observadores superficiales, el canto del muézzin, el harén con todos los misterios que allí había colocado la imaginación occidental, la cara tapada de las mujeres, el baile de los devrishes, eran toda la personalidad turca, eran todo lo que caracterizaba a Turquía, por ser estos detalles lo que más despertaba el interés de los turistas al visitar Constantinopla. Quiérens esto creen no pueden comprender que un Gobierno racionalmente nacionalista establezca la monogamia, que se he hecho exista ya en Turquía; suprima el canto del muézzin y el baile de los devrishes y permita a las mujeres que vayan con la cara descubierta. Cuando el turista que visita hoy Constantinopla ve que las damas turcas van con la cara descubierta, y que las mujeres casadas salen de paseo con su marido, sufre una honda decepción, y se imagina que al desaparecer el velo con que las turcas cubrían su faz, ha desaparecido algo sustancial de la personalidad turca. Los turcos de Angora piensan, con razón, que nada tiene que ver su raza ni su religión con estos detalles de indumentaria, y es Mustafa Kemal quien da el ejemplo, mostrándose en todas partes en compañía de su mujer, de su única mujer (cosa que antes hubiera parecido el colmo de la deshonestedad), y ha sido la mujer de Mustafa Kemal la primera dama turca que dio el ejemplo de presentarse con la cara descubierta.

Estos vestios en un gran hotel de Terrapia, el Deauville de Turquía, asistió a una fiesta, en que se consagraba al mismo tiempo el triunfo del nacionalismo turco y el abandono de los hábitos tradicionales que nos habían acostumbrado a mirar como expresiones sustanciales de la personalidad turca. En unos salones espléndidos, con terrazas sobre el Bósforo, la alta sociedad turca dedica a las personalidades más notables de la ocupación intertrahida. Las damas turcas—un par de decenas de sorprendente belleza—presentaban vestidas a la europea, con la cara y los brazos descubiertos y con escotes tan abiertos, como los de las damas yanquis y francesas, y bailaban a la perfección el fox-trot y el shimmy con oficiales y diplomáticos extranjeros. Era de ver la alegría, que apenas podía disimular la política turca, con que celebraban la inminente salida de los representantes que tenía en Constantinopla la intervención extranjera.

Es bien curioso que el mayor afortunado a lo pintoresco, a lo tradicional puramente adjetivo y externo, se encuentre principalmente en los pueblos más débiles y en los más fuertes; en los que están al extremo de su decadencia y en los que se hallan a la cabeza de su poderío. En los primeros, el fervor por los símbolos del pasado, no es sino falta de fe, ausencia de un deseo de perdurar. En los segundos, en cambio, no es sólo la ternura de un recuerdo, sino el orgullo de un contraste victorioso y de un triunfo, a la manera que guarda y enseña un millonario los objetos que le recuerdan el modesto principio de su fortuna.

En cambio, citando un pueblo se encuentra en aquel momento en que se ha perseguido de la abyección en que vivía desde hace mucho tiempo, y siente el noble deseo de salir de una larga decadencia, el fervor por el mañana, que anhela y ve muy lejano, va acompañado casi siempre del menosprecio de la reputación hacia todo cuanto le recorda un próterio que le avergüenza y la humilla.

Los hombres directores de la nueva Turquía tienen la fiebre del elemento pintoresco que entusiasma al turista. He podido comprobar cómo los turcos de hoy, cuando se les presenta por sus hogares en la misma casa que un marido cuando el extranjero le pregunta por el sujal que su mujer debe llevar en la hija, y ha visto que reciben como un agravio el ser y aun la expresión de curiosidad de un extranjero por las manifestaciones típicas y pintorescas de la vida turca.

Es curioso que los más interesados en impedir o contrariar el resurgimiento nacional de un pueblo acometan sus ataques contra todo lo que en él es algo vivo y substancial, esencial, con elocios exagerados a lo pintoresco y típico, en tanto permanezca inofensivo y manso, que no tenga siquiera el valor de un símbolo, y que si representa un recuerdo, no signifique un deseo ni una añoranza.

Los imbeciles o los traidores pueden aceptar este cumplimiento con una sonrisa o un encogimiento de hombros (como un negro del Senegal acepta, hablando de contento, un espejillo con marco de hoja de lata, en pago de una sorna o trabajo); pero a los hombres inteligentes y patriotas estos elocios los hacen el mismo efecto que una biftelada.

En los tiempos de Abd-ul-Hamid, un detalle de indumentaria, una pieza costumbre, una manifestación pintoresca, lo eran todo, se les daba la mayor importancia y se les conservaba con el mayor cuidado. En cambio, no se prestaba ninguna atención a que los extranjeros rigiesen toda la vida económica y se llevasen todo el patrimonio artístico del Imperio. No se habría tolerado que un técnico extranjero interviniese en la Ad...

## Otro pueblo destruido por el Segura

### Se restablece la comunicación ferroviaria entre Madrid y Toledo

Decreto del caudal del Tajo. TOLEDO, 1.—Hoy quedó restablecida la comunicación de trenes en la línea de Madrid. El caudal del Tajo ha descendido considerablemente. De Villarrubia de Santiago dicen que allí las aguas del río descendieron cuatro metros de los siete que habían alcanzado en los últimos días.

A causa de las lluvias se inundaron la fábrica de electricidad de Santa y el molino de Valdegoz, quedando inutilizado el segundo de este último, Antonio Formoso, y la Guardia civil. Continúa la incommunicación por ferrocarril con Aranjuez.

ALICANTE, 31.—Comunican de Sax que a causa de la violencia de las lluvias de ayer se derrumbó por la tarde una casa de a calle del Puerto, salvándose sus habitantes gracias a la rapidez con que pusieron en la fuga.

### Un pueblo destruido por la inundación en Murcia

MURCIA, 31.—Una Comisión de vecinos del pueblo de Igual ha visitado al gobernador para darle cuenta de los daños que la crecida del Segura ha causado en aquel caserío, donde se ha inundado 34 casas y otras 14 amenazan ruina. Las cosechas, según el informe de los vecinos, están completamente perdidas, porque la crecida ha dejado en algunos sitios más de metro y medio de agua y arena. Los habitantes están refugiados en una loma existente a uno de los lados del pueblo, en la que han reunido el resto de sus ajunios y de los animales que les pertenecen para salvarlos de la inundación. Se han salvado la mayor parte de los cerdos, que constituyen la riqueza principal de aquellos habitantes, y las aves de corral, aunque pedregosa de las economías domésticas de los murcianos.

La Comisión ha pedido al gobernador que de cuente al Gobierno de la difícil situación en que se encuentran sus concuvecinos y que se arreglen rápidamente los caminos del Segura para evitar que se repitan calamidades como la presente. En vista de las manifestaciones de los comisionados, el gobernador ha pedido piezas de campaña a Cartagena para enviárselas a Igual.

La Comisión visitó también al Prelado, quien les hizo entrega de un primer donativo de 500 pesetas.

### Decreto al Guadalquivir

SEVILLA, 1.—Por haber decrecido en gran cantidad las aguas del Guadalquivir esta tarde fueron encontrados entre los canales del puente destruido de La Alhambra los cadáveres de tres de los ahogados, entre ellos el del farmacéutico de aquella localidad, don Juan Herrera. El Juzgado de la Magdalena de Sevilla estuvo practicando varias diligencias en aquel lugar.

Al pensar de haberse amanerado la crecida, continúa inundada gran parte del barrio de Triana, así como las haciendas del Juanelo, Villabona y Erillas, cuyos vecinos, al ver que las aguas se van retirando, se apresuran a abandonar el edificio y se dirigen a las inmediaciones de la estación de ferrocarril.

De Caracay y Peraloma se reciben también noticias alarmantes.

### Establecimientos en Polonia

VARSOVIA, 31.—La crecida del Vístula continúa en aumento, causando enormes daños en los barrios exteriores de esta capital. El castillo del príncipe Romotowski ha quedado inundado, así como 40 pueblos. Varios pueblos se han hundido. El número de muertos producidos por la inundación es calculado en 20 y los daños materiales en más de cien millones de marcos oro.

Todos los caracteres que conducen a Varsovia se han inundado, quedando interrumpidas también las comunicaciones ferroviarias.

### OBRA FUNCIONAL

## La miseria de las naciones

Por la defensa nacional.—La manobra política crítica España.—La desvalorización del óbolo.—Posible devolución de los capitales extranjeros contra marcos. Por L. CABRERO. Ex director del Crédito Llenorras de Barcelona.—350 pesetas en libras.

El Congreso de Educación Católica

VALENCIA, 1.—En la Sociedad «Interese Católico» ha dado una interesante conferencia sobre el próximo Congreso de Educación Nacional el doctor Penellera, funcionario del Instituto de las Avenidas. La administración alemana para mejorarla, pero no se veía inconveniente en que los extranjeros estableciesen sobre Turquía todo un tejido de organismos superpuestos, que dominaban y absorbían toda la vida turca. Hoy, en cambio, el Gobierno de Angora, el mismo que rompió con todas las tradiciones que se estimaban sagradas en tiempos de Abd-ul-Hamid, contrata técnicos extranjeros para que perfeccionen su Administración, su cultura y sus finanzas, y todo esto, no en provecho del extranjero, sino en provecho de Turquía y contra la dominación que los extranjeros venían ejerciendo allí hace siglos. El nacionalismo de los hombres de Angora tiene alguna semejanza con el nacionalismo japonés, cuando a mediados del siglo XIX una minoría ilustrada emprendió la obra de transformar el Japón, aprovechando la cultura y la técnica europea para hacer de un Estado atrasado y pintoresco la formidable potencia que apareció al cabo de pocos años con menos color local, con disminución del elemento pintoresco, pero con un robustecimiento formidable de su fuerza y de las características sustantivas y permanentes de una raza. Al lado de esta fiebre de occidentalización por que pasa hoy Turquía, y que está acabando con el elemento pintoresco, que era encanto de turistas y tema de literatos, un nacionalismo bondadoso y agresivo inspira la política y caracteriza toda la vida de la nueva Turquía.

## Acuerdos de la Junta de la Exposición de Barcelona

### Se llega a un acuerdo con Sevilla

BARCELONA, 1.—Durante la sesión celebrada hoy por la Directiva de la Exposición de Barcelona se adoptaron, entre otros, los siguientes acuerdos: Nombrar vocal efectivo al que lo era suplente, señor marqués de Mariano, para cubrir la vacante producida por el fallecimiento de don Juan de Ventanilla, vicepresidente de la Junta, cargo para el que ha sido designado don de Mazarinos. Constituir el Comité ejecutivo, delegado de la Junta, con los señores don Leopoldo Olabarria, presidente, y don Domingo Sert y don Ramón María Puigmartí, vocales.

Admitir la renuncia del cargo de vocal presentada por don Alberto Fontana, designado para ocupar la vacante al suplente con Ramón Miguel Planas. Ordenar que se realicen las obras que requiere la inmediata habilitación del Stadium, con objeto de que puedan celebrarse en el mismo festivales deportivos con motivo de las grandes fiestas del próximo mes de mayo.

Aprobar el plan general de disposición de los edificios de la Exposición, los cuales se dividirán en provisionales y definitivos, cubriendo en un todo un área aproximada de 250.000 metros cuadrados, de la que correspondían unos 140.000 a los pabellones y el resto a los de carácter definitivo.

El alcalde hizo presente a la Junta que, con motivo de las fiestas que se realizarán en Madrid, había cambiado impresiones con el comisario regio de la Exposición de Sevilla, conde de Colón, acerca de la forma de organizar el programa de ambos certámenes en mutuo beneficio. El alcalde está seguro de que esto se conseguirá sin dificultad alguna, dados los fraternales sentimientos que unen a ambas ciudades y las especiales características de cada una de ellas, que se reflejarán en el contenido de sus Exposiciones, en forma que la andaluz sea, ante todo, una exhibición artística que presente a las naciones un orizonte de testimonio de nuestra riqueza histórica y la tradición de nuestras características de aquella especie; en tanto que la Exposición de Barcelona, correspondiendo a la intensa actividad industrial de nuestra ciudad, habrá de ofrecer la visión de las últimas conquistas del ingenio humano.

### Las armas devaluadas

BARCELONA, 1.—Por no haberse comprobado que ostentaba el número de hallazgo de armas de Zaragoza, ha sido puesto en libertad un sujeto que lleva el mismo apellido que uno de los encarcelados en dicho asunto.

Se ha comprobado que las armas fueron enviadas de Mondragón a Utebo y conducidas luego en un avión a Zaragoza.

### El gobernador eclesiástico

BARCELONA, 1.—El «Boletín Oficial Eclesiástico» del lunes publicó el siguiente nombramiento: «Después de haberse convenido con el Gobierno de esta nuestra amada diócesis, con fecha 28 del corriente tuvimos a bien nombrar gobernador eclesiástico de esta parte durante nuestras ausencias, y enfermedad, al señor licenciado don Pascual López Romero, deán de nuestra Santa Catedral de Barcelona, 31 de marzo de 1924.—El Obispo».

### Una agresión

BARCELONA, 1.—Un periódico de la noche dice: «Aunque sobre el particular se ha guardado una reserva extraordinaria, el hecho no ha dejado de llegar al público y casos días es objeto de animadversión comarcal». El domingo noche, al salir de la Catedral un sacerdote que ocupó lugar distinguido en la curia, fue agredido violentamente por sujetos que actuaron en la agresión por que no fueron conocidos.

Particularmente notable afirmo que la autoridad militar ha dado orden para que se practiquen diligencias encaminadas a la detección de dichos agresores, que, según parece, eran siete. También se dice que éstos no pertenecen a ningún partido monárquico ni españolista, como habían dicho algunos.

### La temporada de primavera en el Liceo

BARCELONA, 1.—Con motivo de la temporada de primavera se ha preparado en el Liceo un gran programa. Tienen en primer término, los boleros rusos. Y además se organizan tres conciertos bajo la dirección del maestro Weinmarter, en los cuales tomará parte el Orfeón Catalán.

Como ya se ha por seguros las visitas de los Soberanos de Italia y de Rumania, acompañados de los Reyes de España, dos de las funciones serán de gala.

### PROPAGANDA DE LA LEY MUNICIPAL

GUENCA, 31.—En el local de la Sociedad la Fraternal pronunció una conferencia de divulgación de la nueva Ley Municipal el abogado don Cayo Conversa, secretario de la Diputación, el cual hizo resaltar que el espíritu de las antiguas libertades y franquicias municipales catalanas y aragonesas surge por el nuevo estatuto.

El municipio y selecto auditorio aplaudió mucho al orador.

CARTAGENA, 31.—En el salón de actos del Ayuntamiento dio una conferencia sobre el nuevo estatuto municipal el catedrático de Derecho de la Universidad de Murcia y ex alcalde de aquella población, señor don Reginado Fernáez de Velasco. El salón estaba abarrotado de público. Ocupó la presidencia del acto el alcalde de ésta, acompañado del gobernador militar y del delegado gubernativo.

El disertante puso de relieve los beneficios que otorga la nueva ley, y refiriéndose después a la labor que hay que realizar en favor de Cartagena y Murcia, habló del problema de la tracción de aguas, cuya solución significaba el resurgimiento de ambas ciudades.

## Varios convoyes sin novedad

### Se restablece la comunicación ferroviaria entre Madrid y Toledo

COMUNICADO DE ANOCHE. Zona oriental.—(Con motivo de ser hostilizada posición Norte por tiradores enemigos, y al cancelarse el intento de Artillería José Vans Ochoa una granada de mano Leffins, pegó en el parapeto, cayendo dentro de la posición, produciendo a dicha oficial heridas menos graves y leves a los alféreces José Palmes Boil y Antonio Gómez Martínez, a un cabo y dos soldados del tercer batallón de África y a un artillero de la Comandancia de Melilla.)

### Zona occidental.—Sin novedad.

MELILLA, 31.—Un grupo enemigo que descendía del Imatlen con intención de concentrarse en las barracas próximas, fue dispersado por las baterías de Afrán, cuya avanzadilla advirtió la presencia de los rebeldes.

El bloque Nuevo fue bombardeado desde las alturas inmediatas. Los moros fueron rechazados por la guarnición del bloque, sufriendo varias bajas, vistas.

Las baterías de Tauriat Tausat rompieron el fuego de cañón sobre una concentración rebelde que se hallaba en el poblado de Tauriat Ilomud, ahuyentándola.

El jefe de la circunscripción de Quebandi visitó la posición de Afrán, inspeccionando los trabajos de la pista, los cuales están ya muy adelantados.

La posición de Loma Pelada y los puestos de vigilancia de la misma han sido reforzados por el enemigo.

Una partida de malhechores que intentaban acercarse a la posición de Tienda Roja, fue dispersada por la guarnición, que hizo sobre los bandidos eficaz fuego de fusil.

### Se lanzan convoyes sin novedad

MELILLA, 31.—Se han llevado convoyes a las posiciones de Izen Lasen, Farla, y Tierran sin novedad.

La Artillería de Tizzi Assa hizo fuego sobre el campamento del cañón enemigo del monte Irami. La guarnición de Benitez ha dispersado con fuego de fusil y ametralladoras algunas concentraciones rebeldes que se observaron en las barracas próximas.

Los agresores desistieron de publicar un periódico denominado «El eco de Benitez».

La escuadrilla de Aviación que manda el comandante Rueda, ha efectuado vuelos de reconocimiento sobre la zona rebelde, sin novedad.

Por haberse hundido la nave donde estaba establecida la central de la posición de Benitez ha resultado gravemente herido el capitán Antonio Gabaldón.

## Los mineros asturianos piden más jornal

OVIEDO, 1.—La Asociación patronal de mineros da cuenta en una nota oficiosa de haber recibido una carta del Sindicato minero, pidiendo aumento de un 20 por 100 en los salarios.

Esta petición fué elevada a los respectivos Consejos de administración de las distintas Sociedades mineras, los cuales han estimado que la situación actual del negocio de carbón no permite mejorar los jornales, ya que dicho producto se cotiza a precios inferiores a los del año anterior. Además, con la supresión de los impuestos al carbón, la industria ha quedado en una situación harto difícil.

### Intoxicación por el ácido úrico y su prodigioso remedio

Todas las enfermedades urémicas tienen el mismo origen: la lenta intoxicación del organismo a consecuencia del exceso de ácido úrico que se acumula en la sangre, efecto por lo general de una alimentación desproporcionada a las necesidades de nuestra vida. Como consecuencia, se destruyen y se eliminan todos los detritos venenosos, que acumulándose en las partes más vitales, impiden la normal circulación de la sangre.

Entonces aparecen prematuramente los signos inmutables de la vejez: el artrismo, gota, reuma, arterioesclerosis, cólicos nefríticos o la amenaza apopléctica, cuyas consecuencias son siempre fatales.

Afortunadamente, la quinta aplicada a la clínica ofrece a los que tienen esta tendencia el medio de curar y prevenir de la manera más sencilla como agradable tan graves males, haciendo uso del poderoso disolvente «Uromil», que los médicos de mayor renombre toman para sí en los casos indicados.

Testimonio de una curación casi prodigiosa es la siguiente atestación de un distinguido doctor, curado mediante el Uromil: «Me complazco en manifestar que por tres años de Uromil y tres cajas de Radiol Sanit para uso externo conseguí no sólo aliviar los intensos dolores reumáticos que padecía, sino que también pude ver realizada la esperanza de curar completamente, pues hoy, con gran satisfacción, me es grato decir que se ha realizado el milagro, y como antes, puedo ir a visitar a mis enfermos sin necesidad de bastón. Excuso añadir que sigo tomando todos los meses un fresco de Uromil, y con la misma fe lo receto a todos los enfermos urémicos de mi clínica, cuyos resultados son siempre sorprendentes, por lo que con toda sinceridad puedo proclamar muy convencido de que el Uromil es el mayor disolvente del ácido úrico.»

Dr. Manuel GONZÁLEZ PÉREZ, De Foznachie.—LOGROÑO.

## Unión Patriótica en Guadalajara

### Los elementos directivos son agrarios

GUADALAJARA, 1.—Los elementos agrarios que lucharon en las últimas elecciones contra los candidatos romanistas, se han reunido en la Diputación provincial, con objeto de tratar de la constitución de un partido agrario.

Esta idea fué desechada, y la nueva entidad decidió llamarse Unión Patriótica, siendo elegido presidente don Agustín Robles, teniente coronel de Estado Mayor, y gentilhombre de su majestad.

El cargo de vicepresidente recayó en el conde de San Rafael; como secretarios actuaron don Alberto Yust y don Felipe Serrano y como vocales don Luis Fernández Navarro, don Carlos Hernandez y don Fernando Aparicio Cruz López, todos agrarios.

### MANIFIESTO DE BADAJOZ

BADAJOS, 31.—La Comisión iniciadora de Unión Patriótica ha publicado un manifiesto en el que se hace un llamamiento a los hombres de todas clases e ideas, pero que sean coincidentes en los principios fundamentales inherentes a la vida social, que son Religión, Monarquía y Propiedad. Los firmantes se abstienen de todo otro programa, dejando que lo formulen hombres más valerosos que acudan a su llamamiento. El finase el manifiesto el presidente, don Antonio del Solar, alcalde de Badajoz; don José Velarde Pardo, deán de la Catedral; el conde de la Torre del Fresno; don Miguel Macías, propietario; don Regino de Emigil Guerra, médico; don Benito Rincón Jiménez, corredor de comercio; don Francisco Bermejo, tipógrafo, republicano; don Ricardo Carapeto Zambrano, don Eduardo Fernández, director de la Granja Agrícola; don Benjamín Escobar, notario; don Jenaro Fajuelo, obrero liberal; don Enrique Coteño, militar retirado; don Joaquín Tafur Fune, jefe de Obras públicas; don Mariano Tena Mora, diputado provincial, liberal; y don Enrique Bardaji, inspector de Sanidad.

### SE CONSTITUYE EN FERROL

FERROL, 1.—Los mauristas se han reunido en asamblea general, en la que han acordado disolver el partido, y constituir en esta ciudad la Unión Patriótica, que estará presidida provisionalmente por el médico don Emilio Pérez Pita, afiliado de antiguo al partido conservador. Al terminar la asamblea los reunidos enviaron telegramas de adhesión al Directorio.

### AMPLIACION AL MANIFIESTO DE LA U. P. DE PALENCIA

PALENCIA, 31.—Prosigue su campaña la Unión Patriótica. El Comité provincial dirige hoy a la opinión la siguiente ampliación al manifiesto ya hecho público: «Para disipar las dudas y deshacer cualquier equívoco, he tenido conveniente el Comité de Unión Patriótica publicar por vía de aclaración a su manifiesto esta nota, en la que diferenciamos con claridad la razón de su existencia.

Fue ayer, tres una interesante conferencia, cuando brotó la idea—compartida por personas de buena voluntad—de constituir en esta provincia una agrupación de fuerzas políticas, que, recogiendo los vivos anhelos y aspiraciones sentidas por las gentes de nuestra tierra, viniera a contribuir eficazmente a la patriótica obra de regeneración de la vida pública, emprendida con noble esmero por el Directorio militar.

Apenas conocido y difundido ese pensamiento, encontramos en el espíritu público la más entusiasta acogida, y las centenares de adhesiones que recibimos y las vibrantes exclamaciones de aplauso que al ser escuchado del primer acto público celebrado por Unión Patriótica, hablaban con fuerza expresión bastante de la poderosa corriente de simpatía que despertaba este movimiento, que tan espontáneos asentimientos produce.

No puede negarse que esta coincidencia casi unánime viene a ser la confirmación más elocuente y definitiva del sistema caído, porque si con sus oligarquías hizo ilusoria la libertad individual, llegando al envilecimiento de la vida pública, por otro lado malversó la común hacienda, escarmentó la autoridad con sus flojeras y subvirtió la justicia, el orden y la economía, base de la prosperidad de los pueblos.

Esta realidad viva presentaba España al advenir el 12 de septiembre último el Directorio militar. Y desde, con sus centenarios actos al destruir el antiguo régimen, restó la autoridad, dignificó la justicia, orientó la Hacienda pública hacia un plan de austeridad económica, y, en una palabra, puso fin al vergonzoso estado de anarquía, inmundicia y corrupción en el que con facilidad los autodes y pícaros triunfaban. Bastaba sólo eso para que el Directorio militar mereciera bien de la Patria por su actuación; más, por si fuera poco, ha echado sobre sus hombros la impropia tarea de reconstruir la demorada, renovando con disposiciones adecuadas la Administración pública, y al dentro esa labor colmaba el reciente estatuto municipal, que si llega a ser comprendido y practicado por los ciudadanos, inaugurará en los Municipios esos modelos en inauguración de un independencia, que es signo de dignificación e independencia.

Mas para que esa gran obra de regeneración de la vida nacional no sea maldogre ni se frustré, llegada la hora en que el Directorio militar dé por cumplida su misión, precisa estén preparados los elementos que han de sustituirle, sin que sea bastante el que hombres perfectamente capacitados asuman las responsabilidades del Gobierno en los cargos directivos si no les asiste, fervorosa y disciplinada, una extendida masa de opinión que le sirva de sostén y apoyo en el patriótico intento de proseguir la obra del Directorio hasta lograr su consolidación.

A ese objeto de reunir, extender y organizar esa opinión, se formó Unión Patriótica; en ella pueden tener cabida todos los que sintiendo íntimamente los deberes ciudadanos coincidan con nuestro propósito, que no es otro, según queda expuesto, sino el de procurar con lentitud y firmeza el saneamiento y la consolidación del nuevo régimen, instaurado por el Directorio militar, bajo los principios cardinales de Religión, Justicia, Paz y Trabajo, en que sólida y decididamente descansa la verdadera libertad y engrandecimiento de los pueblos.

Palencia, 30 marzo de 1924.—José Ortíz, presidente de la Diputación.—José María Sierra, ingeniero-jefe de Obras públicas.—José María Guerra, agricultor.—Ricardo Cortés, abogado y propietario.—Antonio Dorronsoro, ingeniero jefe de la Granja agrícola.—Dionisio de la Sierra, comerciante.—Florencio Hernández, obrero.»

### El yerno de Curzon ingresa en el laborismo

LEAFIELD, 1.—El yerno de lord Curzon, mister Oswald Mosley, diputado conservador, casado con lady Cynthia Curzon, ha escrito una carta a Ramsay MacDonald, ofreciéndose por convicción a entrar en el partido laborista, pues está de completo acuerdo con su política y procedimientos.

## Se normaliza en Londres el servicio de transportes

### Los aviadores continúan en huelga

LONDRES, 1.—Esta mañana quedó normalizado el tráfico de tranvías y ómnibus en Londres. Como resultado de la votación, todos los empleados volvieron al trabajo, quedando terminada la huelga.

Los diez días que ha durado no se registró el más mínimo incidente desagradable. Sin embargo, se hace presión sobre el Gobierno para que busque el medio de arreglar las disputas industriales sin que se llegue al paro.

### SIGUEN INTERRUMPIDOS LOS TRANSPORTES AEREOS

LONDRES, 1.—La paralización de los trabajos de la Exposición británica en Wembley es completa. Los 4.000 obreros que iniciaron la huelga han obligado a los restantes a secundarles. La apertura de la Exposición no podrá realizarse el 23 de este mes. Los trabajadores reclaman un aumento de dos peniques por hora. Comenta la huelga de pilotos aviadores civiles. El ministro ha recibido una comisión de ellos. Se cree que, en el mejor de los casos, los servicios regulares no podrán reanudarse antes de la semana próxima.

### AMENAZA DE «LOCK-OUT» EN LOS ASTILLEROS DE SOUTHAMPTON

LONDRES, 1.—Parece cada vez más probable que los constructores de buques decidirán proclamar el «lock-out» de un momento a otro en todos los astilleros de Southampton, si los obreros huelguistas no reanudan el trabajo hoy mismo.

Estos últimos, y precisamente anoche, se negaron a aceptar el ofrecimiento hecho por los patronos, relativo a un aumento de siete chelines y seis peniques en los salarios por semana, más una compensación de tres chelines por trabajos suplementarios.

## El oro del mundo entregado a cambio de los marcos

LEA USTED «LA MISERIA DE LAS NACIONES» 3.50 pesetas en librerías. Las compañías inglesas de aviación se fusionan

### Un millón de millas recorridas sin accidentes

LONDRES, 1.—Para celebrar el no haber ocurrido ninguna pérdida de vida en los servicios de las Compañías inglesas de transportes aéreos, obsequiarán éstas con un almuerzo a la Junta de administración de la línea de Instone, constiuyéndose después la Compañía Imperial de Transportes Aéreos.

En esta nueva Compañía se han fundido, además, que han realizado vuelos de más de un millón de millas sin haber ocurrido una sola desgracia en sus aeroplanos.

UN SERVICIO AEREO ENTRE NUEVA YORK Y SAN FRANCISCO LONDRES, 1.—La Cámara de los representantes de Washington ha aprobado un proyecto concediendo un crédito de dólares 2.600.000 para el establecimiento de un servicio aéreo regular entre San Francisco y Nueva York.

El recorrido se realizará en veintiséis horas. El tren tarda actualmente unas noventa horas.

## CHRISTUS

Como todos los años, CINEMA X proyectará en exclusiva y copia nueva este grandioso película religiosa.

## El nuevo estatuto municipal en Vascongadas y Navarra

Una nota de la Diputación de Pamplona. SAN SEBASTIAN, 31.—En la Caga Consistorial se han reunido los representantes de las cabezas de partido para tratar diversos puntos que se discutirán en la asamblea que ha de celebrarse acerca del nuevo Estatuto municipal. Se acordó celebrar reuniones previas en las cabezas de partido y que estos nombren sus representantes definitivos en la asamblea.

Aprobaron igualmente los reunidos que vaya una Comisión a Madrid para pedir la completa reintegración formal y la constitución de un organismo que ejerza sobre el Municipio la tutela que hasta ahora ejercían el Estado y la Diputación.

El alcalde señor Prado que se hallaba en Madrid ha sido llamado urgentemente.

VITORIA, 1.—El Ayuntamiento ha acordado adherirse a la Diputación para conseguir que el régimen foral no sea modificado. El Tribunal contencioso provincial ha sustituido a los diputados provinciales.

PAMPLONA, 1.—El vicepresidente accidental de la Diputación ha facilitado esta tarde la siguiente nota oficiosa: «Constantemente llegan a la Diputación comunicaciones y telegramas de adhesión a la misma para los gestiones que se realizan en Madrid en defensa del régimen privativo de Navarra. Las adhesiones de Ayuntamientos y particularmente, y muchas de ellas emitidas en forma de comunicaciones al presidente del Directorio militar y a los comisionados de la Diputación que se hallan en Madrid, expresando sus vivos deseos de que sea respetada la ley sancionada en 1841. El alcalde de Pamplona ha manifestado que todos los concejales, sin vacilación, se han pronunciado por que sea la Diputación quien imponga el régimen municipal que ha de seguirse en Navarra.»

A continuación publica las adhesiones recibidas, y termina diciendo que, habiéndose ocultado a la Diputación si deben aplicarse las disposiciones dictadas para la nueva organización de Ayuntamientos con arreglo al nuevo estatuto municipal, se previene que, conforme a la ley de 18 de agosto de 1841, los Ayuntamientos se elegirán y organizarán por las reglas generales que rijan o se adopten en el sucesivo para toda la nación, siendo, por tanto, en esas materias aplicable el estatuto, pero debiendo continuar el régimen económico-administrativo peculiar de esta provincia, tal como se estableció en la misma ley cuya respectos se traen en estos momentos la Diputación del Gobierno de su jurisdicción.

Quiosco de EL DEBATE CALLE DE ALCALA (FRENTE A LAS CALATRAVAS)

La ley de Reclutamiento

Y va de anécdota. Dicen que hace años estuvo en un puerto español la Escudra japonesa... Los marineros españoles dijeron un baile en honor de los japoneses, y al mismo asistieron un conjunto de mujeres bellas...

Sabido es que los soldados de Napoleón llevaban en la mochila el bastón de mariscal. Y no fueron pocos los que, retirando la tal mochila, no sólo toparon con el precitado bastón, sino con ducados, principados y hasta con reinos, por añadidura.

La señorita Merly

Quiza todavía la recuerdan algunos aficionados al Circo. Era la señorita Merly uno de los números sensacionales y que mayor éxito alcanzó en una de las temporadas de Prica.

Alrededor de la señorita Merly las fieras más feroces del continente africano yacían estáticas y mansurronas, arrojando los lomos, cual si hubieran sido domésticos felinos.

El joven inglés dejó caer el monóculo, que se quedó oscilando, pendiente de una cinta de raso negro. Su cara enjuta, afeitada y rubicunda, expresó al mismo tiempo un pasmo supino.

Curro YARGAS

JABON Aromas de la Tierra LA ROSARIOS.A. SANTANDER

El Directorio estudia la primera enseñanza

Los exportadores de aceite piden que se celebre una asamblea

A las ocho terminó anoche la reunión del Directorio.

El general Vallespina dijo que el subsecretario de Instrucción pública, don Javier García de Leóniz, había consumido todo el tiempo tratando de la reforma de la primera enseñanza.

El señor Leóniz manifestó que, en efecto, había tratado largamente de ese asunto, y que de él seguiría ocupándose en otro Consejo próximo.

Los exportadores de aceite

Una Comisión del Sindicato de exportadores de aceite de oliva de Urgel y del campo de Tarragona, habló ayer noche con el vocal del Directorio general Ruiz del Portal.

Convenio de propiedad intelectual entre España y Méjico

En la Presidencia facilitaron ayer la siguiente nota de Estado:

En el ministerio de Estado tuvo lugar ayer tarde la firma del Convenio de propiedad literaria, científica y artística entre España y Méjico.

Varias noticias

Con el marqués de Estella despacharon ayer en el ministerio de la Guerra los subsecretarios de Estado, Gracia y Justicia, Gobernación y Trabajo.

Una Comisión del Montepío del Sindicato de Actores entregó anoche al marqués de Estella un título de socio protector.

En el rápido de Barcelona salió anoche el oficial mayor del ministerio del Trabajo, don Luis Muñoz.

El marqués de Estella cenó anoche en la Embajada de Francia.

Se ha concedido, a su instancia, el pase a la reserva al coronel de Infantería señor Lacanal.

Los huertanos de Murcia

Una numerosa Comisión de la huerta de Murcia, acompañados del presidente de la Liga de contribuyentes y vecinos, don Aurelio López Doblas.

Muere el ex presidente del Brasil señor Pecanha

RIO DE JANEIRO, 31.—En la tarde de hoy, a los sesenta y siete años de edad, ha fallecido en esta capital el ilustre jurista.

ALMERIA, 1.—El nuevo alcalde, que está siendo muy cumplimentado, ha anunciado que en la sesión constitutiva que mañana ha de celebrar el Ayuntamiento.

ALMERIA, 1.—El nuevo alcalde, que está siendo muy cumplimentado, ha anunciado que en la sesión constitutiva que mañana ha de celebrar el Ayuntamiento.

ALMERIA, 1.—El nuevo alcalde, que está siendo muy cumplimentado, ha anunciado que en la sesión constitutiva que mañana ha de celebrar el Ayuntamiento.

ALMERIA, 1.—El nuevo alcalde, que está siendo muy cumplimentado, ha anunciado que en la sesión constitutiva que mañana ha de celebrar el Ayuntamiento.

ALMERIA, 1.—El nuevo alcalde, que está siendo muy cumplimentado, ha anunciado que en la sesión constitutiva que mañana ha de celebrar el Ayuntamiento.

ALMERIA, 1.—El nuevo alcalde, que está siendo muy cumplimentado, ha anunciado que en la sesión constitutiva que mañana ha de celebrar el Ayuntamiento.

La ley Municipal implantada

Ayer quedaron constituidos los Ayuntamientos

MADRID

Por hallarse ausentes de Zaragoza, dejaron de asistir a la reunión siete de los 46 concejales que forman el nuevo Ayuntamiento.

Fue elegido alcalde el que lo era actualmente, don Juan Fabiani. De la Comisión permanente forman parte cuatro tenientes de alcalde del anterior Municipio.

OVIEDO, 31.—El gobernador ha anunciado que en los ocho días del mes entrante se constituirán todos los Ayuntamientos de esta provincia con arreglo a la nueva ley.

AVILES, 1.—Se reunió el Ayuntamiento en sesión extraordinaria para su constitución con arreglo al nuevo estatuto.

GIJÓN, 1.—Hoy celebró sesión el Ayuntamiento, con arreglo al nuevo estatuto municipal.

La Comisión permanente quedó integrada por el alcalde, don Enrique Zaballaga, y tres tenientes, don José González Rodríguez, don Matías José, don Gaspar Díaz Valdés, don Luis Suárez Villar, don Gonzalo Díaz Sala, don Antonio Álvarez Pérez y don Luis Suárez Infesta.

CASTILLA

MEDINA DEL CAMPO, 1.—Hoy ha celebrado el Ayuntamiento sesión extraordinaria para constituirse con arreglo al nuevo estatuto municipal.

CATALUNA

BARCELONA, 1.—El gobernador al recibir por la tarde a los periodistas ha facilitado la siguiente lista de los nuevos concejales que han de constituir este Ayuntamiento.

TERMINO ofreciéndose a sus compañeros de Concejo para laborar juntos por el vecindario madrileño.

ANDALUCIA

ALMERIA, 29.—Se ha constituido el nuevo Ayuntamiento, eligiéndose alcalde a don Antonio González Egea, banquero.

Extremadura

BADAJOS, 1.—Se ha constituido el nuevo Ayuntamiento quedando de alcalde el que lo era actualmente.

VIZCAYA

BILBAO, 1.—El alcalde manifestó hoy que hasta el 7 de abril queda paralizada la vida municipal.

ARAGON

ZARAGOZA, 1.—Bajo la presidencia del gobernador, general Sanjurjo, se reunió hoy el Ayuntamiento para proceder a su constitución.

Al Manzanares

Una chula goyesca de las mejores lo mismo en la belleza que en el trapío, habitantes en el barrio de Embajadores, al final de la calle de Mira el Rio, cediendo a los estímulos de hembra curiosa para todas las cosas poco vulgares, la obra tarde, ni corta ni percoza, fuere a ver la crecida del Manzanares.

Un Congreso Eucarístico en Portugal

LISBOA, 1.—Se ha acordado que en los primeros días del próximo mes de julio se celebre en Braga el primer Congreso Eucarístico Nacional.

Un donativo del Papa

ROMA, 1.—El Santo Padre ha enviado al Arzobispo de Salerno una nueva suma de 25.000 liras, con destino a las familias de las víctimas de la catástrofe de Amalfi.

Un impuesto a los extranjeros en París

PARIS, 1.—El Consejo Municipal ha informado favorablemente la proposición que le fué presentada sobre el establecimiento de un impuesto de 20 francos a los extranjeros que permanezcan en París más de cuarenta y ocho horas y menos de dos meses.

Un impuesto a los extranjeros en París

PARIS, 1.—El Consejo Municipal ha informado favorablemente la proposición que le fué presentada sobre el establecimiento de un impuesto de 20 francos a los extranjeros que permanezcan en París más de cuarenta y ocho horas y menos de dos meses.

PARIS, 1.—El Consejo Municipal ha informado favorablemente la proposición que le fué presentada sobre el establecimiento de un impuesto de 20 francos a los extranjeros que permanezcan en París más de cuarenta y ocho horas y menos de dos meses.

LA BOLSA DE MADRID

CRONICA QUINCENAL

En la segunda quincena de marzo, aunque el volumen de operaciones sobre acciones del Estado sigue siendo bastante considerable en algunas sesiones, en las que se negocia por valor de unos cuatro millones, las cotizaciones no reflejan esa actividad y o se estancan (lo que equivale a retroceso), o retroceden. Así, el Interior 4 por 100, que inicia de 71,50 a 40, termina de 71,80 a 40; el Exterior inicia la quincena a 87,60 y la finaliza a 87; de los Amortizables el 4 por 100 comienza su serie D a 89,50 y finaliza, en descenso, la E a 88,25; el Amortizable a por 100, emision 1920, comienza a 95 a 05,25 y termina a este último cambio, y la emision de 1917 inicia la D a 95,20 y termina la E a 93,85.

En el mercado monetario el resultado de la quincena es, en general, favorable a la peseta, en relación con el dólar y la libra esterlina, confesando el Economista que han influido las medidas restrictivas del Directorio. Así, la última, de 84,081 descendiendo a 81,72 a 79, y el primero, de 7,92 a 7,40, cheque, y a 7,43, cable.

En general, predomina el estancamiento en cédulas del Banco Hipotecario de España: las del 4 por 100 comienzan a 91,25 y 50 y terminan a 91,25; las del 5 por 100 inician y finalizan a 99, y las del 6 por 100 se elevan de 108,65 a 106,90 y 109.

Las obligaciones de Marruecos comienzan y terminan a 81,25; las cédulas argentinas descienden de 2,55 a 2,52.

La diferencia, con o sin derecho de prelación a suscripción de acciones preferidas, a 62 y 61; pero luego prosiguen su descenso, a 62 y 61.

En la quincena anterior a la de hoy, el dólar se eleva de 161,60 a 162,50; las de 5 de noviembre del mismo año inician a 101,20 y 100,80 y terminan en ambas series a 101,10, y las de vencimiento de 4 de febrero 1927 inician a 102,50, 80 y 85 y terminan a 102,80 y 40.

La Diputación inaugura el segundo periodo semestral

Ayer celebró la Diputación provincial, bajo la presidencia del gobernador, la primera reunión del segundo periodo semestral.

NOTITUBEE

Si quiere buen chocolate, tiene que tomar el de nuestro amigo Isidro López Cobos.

Se ejercerá la censura cinematográfica

La Junta de protección a la Infancia pondrá en práctica la real orden sobre este asunto.

Peregrinación Hispanoamericana a Tierra Santa y Roma

Estudiantes católicos

FRIO Y GRANIZO

La Junta organizadora de la enseñanza técnica

Ayer quedó constituida en el ministerio del Trabajo

Ayer tarde, a las cinco, se reunió en el ministerio del Trabajo, bajo la presidencia del subsecretario de este departamento, señor Aunós, con objeto de constituirse la Junta organizadora de la enseñanza técnica que preside el conde de Caralt, y de la que es vicepresidente don César de Madariaga.

CASA REAL. Con la firma del día estuvo ayer mañana en el Palacio el general Navarro, vocal del Directorio.

España en los Juegos Olímpicos de París

Por fin se ha hecho la inscripción. Se aplaza o no se aplaza el campeonato de football? El «Aston Villa» contra el «Newcastle United» en la final de la célebre Copa inglesa.

Resultados de los últimos partidos de la Premier División de la Liga inglesa: STUNDERLAND-Middlesbrough 8-1.

Habíamos publicado el domingo el rumor de que la Federación Española de Football aplazaría el campeonato nacional de football.

Boletín de El Debate. Premio Almacenes Rodríguez (Gran Vía, 4).

CONFERENCIAS EN SAN GINES

Con el público numeroso de otros años, y presidiendo los Obispos de Madrid-Alcalá y de Sién, dió ayer su primera conferencia mensual el señor Chillida, Magistral de Valencia.

Bien conocido ya en Madrid por anteriores conferencias, presentó ayer el docto Magistral el tema que va a desarrollar este año con novedad y maestría notables, unidas al objeto práctico de la predicción sagrada, que es la edificación y mejoramiento moral de los fieles.

Empezó presentando el triste fenómeno de la irreligiosidad masculina, en comparación de la piedad de la mujer, no sólo en la vida pública, sino también en la intimidad del hogar; y se propuso estudiarlo en sus causas para encontrar sus remedios.

NOTAS INFORMATIVAS

La influencia de las Bolsas de París y Londres se deja sentir en nuestro mercado bursátil y todas las divisas extranjeras reaccionan en sentido favorable para su nación.

En el correo extranjero se hacen las siguientes operaciones: 25.000 francos, a 41,90 y 100.000 a 41,85.

Los indios antiguos tenían un extraño sistema cosmológico. La tierra estaba sostenida por una columna, ésta por un elefante y el elefante por una tortuga.

CONFERENCIAS EN SAN GINES

Con el público numeroso de otros años, y presidiendo los Obispos de Madrid-Alcalá y de Sién, dió ayer su primera conferencia mensual el señor Chillida, Magistral de Valencia.

Bien conocido ya en Madrid por anteriores conferencias, presentó ayer el docto Magistral el tema que va a desarrollar este año con novedad y maestría notables, unidas al objeto práctico de la predicción sagrada, que es la edificación y mejoramiento moral de los fieles.

Empezó presentando el triste fenómeno de la irreligiosidad masculina, en comparación de la piedad de la mujer, no sólo en la vida pública, sino también en la intimidad del hogar; y se propuso estudiarlo en sus causas para encontrar sus remedios.

NOTAS INFORMATIVAS

La influencia de las Bolsas de París y Londres se deja sentir en nuestro mercado bursátil y todas las divisas extranjeras reaccionan en sentido favorable para su nación.

Los indios antiguos tenían un extraño sistema cosmológico. La tierra estaba sostenida por una columna, ésta por un elefante y el elefante por una tortuga.

CONFERENCIAS EN SAN GINES

Con el público numeroso de otros años, y presidiendo los Obispos de Madrid-Alcalá y de Sién, dió ayer su primera conferencia mensual el señor Chillida, Magistral de Valencia.

Bien conocido ya en Madrid por anteriores conferencias, presentó ayer el docto Magistral el tema que va a desarrollar este año con novedad y maestría notables, unidas al objeto práctico de la predicción sagrada, que es la edificación y mejoramiento moral de los fieles.

Empezó presentando el triste fenómeno de la irreligiosidad masculina, en comparación de la piedad de la mujer, no sólo en la vida pública, sino también en la intimidad del hogar; y se propuso estudiarlo en sus causas para encontrar sus remedios.

NOTAS INFORMATIVAS

La influencia de las Bolsas de París y Londres se deja sentir en nuestro mercado bursátil y todas las divisas extranjeras reaccionan en sentido favorable para su nación.

Los indios antiguos tenían un extraño sistema cosmológico. La tierra estaba sostenida por una columna, ésta por un elefante y el elefante por una tortuga.



# DIGESTONA (Chorro)

Son tan positivos y benéficos

Los resultados curativos logrados con el empleo de la DIGESTONA CHORRO que los enfermos del estómago, que no han podido curarse, a pesar de haber tomado numerosas especialidades gastrointestinales, se curan hoy, y se curarán siempre, tomando DIGESTONA Chorro.

VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS  
3 PESETAS CAJA

Rechazad las imitaciones.

BATERIAS DE COCINA de todas clases. Precios económicos  
CALLE DE LA MAGDALENA, NUMERO 27  
(No tiene sucursal)

**NOA TOS**

CURACION PRONTA Y SEGURA  
CON LAS  
**PASTILLAS del Dr. ANDREU**  
De venta en todas las Farmacias

**ASMA** o asofocación  
usen los Cigarrillos antiasmáticos y los Papeles  
asados del Dr. Andreu, que lo calman en el acto y  
permiten descansar durante la noche.

ANTRITIS/NO-REUMA-GOTA  
CIATICA

**Atocetol**  
CROI

EL MEJOR DISOLVENTE DEL ACIDO URICO  
PREPARADO POR EL  
DOCTOR BORRALLO  
Profesor del Laboratorio Municipal  
de Madrid Quintana 20  
Precio 3 ptas.

**LOTERIA N.º 63** CONDE DE ROMANONES, 18  
MADRID

Esta afortunada administración paga el cuarto premio del último sorteo, centena del segundo e infinidad de premios.  
REMITE A PROVINCIAS Y EXTRANJERO  
Dirigirse a la administradora, DONA MERCEDES DE ORRA

**GRANDES REBAJAS**  
del 1 al 15 del corriente en lotes de ollas, cocinas, potes, caceríes, etcétera, en aluminio extra-NO DEJEN DE VISITAR NUESTROS ESCAFARATES EL ALUMINIO.—PRECIADOS, 58 y 60.

**ESCOPETAS**  
FAUER & SOHN.—ALEMANIA  
VENTA EXCLUSIVA  
CASA MELILLA.—BARQUILLO, 5 DUPLICADO

**METALURGICA MACRILENA**  
HA REDUCIDO NOTABILMENTE LOS PRECIOS.  
TANTO EN BRONCES Y ORFEBRERIA RELIGIOSA  
COMO EN SUS ACREDITADAS

**IMAGENES Barquillo, 30**

**Mármoles de Barcheta**  
Son los más económicos y resistentes.  
PEDIDOS: Marmolera Valenciana. Játiva, 10.  
VALENCIA

**MUEBLES EL CENTRO**  
DE LUJO Y ECONOMICOS.—PLAZA DEL ANGEL, 6.  
LIQUIDACION POR CAMBIO DE DUEÑO

**MARIA CANOSA**  
Baterías de cocina, aparatos para alambrado y calefacción de petróleo y acetileno; braseros, filtros y máquinas de picar.  
CRUZ, 31, y GATO, 2

## ANGEL RIPOLL

**ESCOGED DE LO BUENO LO MEJOR  
COMPRAD SOLO LAMPARAS  
PHILIPS**

De venta en todas partes y **ADOLFO HIELSCHER, S.A.** MADRID, Pradillo, 30. BARCELONA, Mallorca 198.

**Granja Flor y Nata**  
Especialidad en nata a la catalana y en pastels y dulces de todas clases.—BARQUILLO, 27.

**AGUAS MINERALES**  
DE TODAS CLASES.—SERVICIO A DOMICILIO  
CRUZ, 30.—TELEFONO 2.788 M.

**SARNICIDA "CESAR"**  
INSTANTANEO, DE FUMIGACION  
PERFECTA PARA ERIZOQUIL  
MENTE LA SARRA  
SIN RARO.

**ABONOS**  
Anuncie en la Página Agrícola que publica EL DEBATE, todos los sábados, y verá aumentar de día en día sus operaciones en gran escala

**Imágenes y altares**  
No deje de consultar esta casa. Para adquirirlos recomendamos los labrados y acreditados talleres de **BAJADA PUENTE DEL MAR, 1.**  
**José Tena VALENCIA**  
**Liquidación permanente de muebles.—Casa Herrera Puebla, 6.—Van precios**

**VINOS Y COÑAC**  
Casa fundada en el año 1730  
**PEDRO DOMEQO**  
PROPIETARIA  
de dos tercios del pago de Macharugón, viñedo el más renombrado de la región.  
Dirección: PEDRO DOMEQO Y CIA., Jerez de la Frontera

**¿Callos?**

Si sufre usted de los pies es porque quiere. Compre hoy un tarro del patentado **UNGÜENTO MAGICO** y en tres días se verá usted libre de callos y durezas, juanetes y ojos de gallo. Pruébalo y quedará asombrado.  
Pídalo en farmacias y droguerías, 1,50. Por correo, 2 pesetas.  
**Farmacia Puerto PLAZA DE SAN ILDEFONSO, 4 MADRID**

Por **15 céntimos...**

Ustedes mismos pueden mineralizar instantáneamente el agua de mesa, haciéndola alcalina y litinada, ligeramente gaseosa, digestiva, muy refrescante y agradable, aun siendo pura. Para ello, basta disolver en un litro de agua potable un saquito de

**LITHINÉS**  
del **D. GUSTIN**

Mineralizada el agua de esta forma, constituye el régimen indispensable para preservar de las enfermedades y curar las afecciones de los riñones, vejiga, hígado, estómago, intestinos  
Con una caja de 12 paquetes, pueden obtenerse 12 litros de agua mineral.

Depositorio único para España: Establecimientos DALMAU OLIVERES, S. A.  
PASEO DE LA INDUSTRIA, 14.—BARCELONA.  
Y en todas las buenas Farmacias y Droguerías.

**PASTILLAS BOLIVAR**  
**CATARROS, ASMA, TOS.**

**EXTRACTOS ZURILAND**  
para preparar fácil y económicamente licores, jarabes y perfumes. Precio del frasco, 1,50. De venta en droguerías. Con nuestros frasquitos de licores se obtienen dos kilos de producto. Se admiten representantes. Indújese sin referencias. DIRIGIRSE A **J. M. RECALDE, TERDERIA, 32, BILBAO**  
**Anuncios breves y económicos**

**ALMONEDAS**  
ALMONEDA. Camas, 80; miter, 27,50; cámaras, 50; intrinco, 65; colchones, 15; sábanas, 22,50; miter, 10 o 11; 35; arrastres lana, 150; ropero, 110; lavabos completos, 25; mesas comedor, 22,50; mesillas noche, 15; sillas, 6; percheros, 20; camas doradas, máquinas escribir, como Singer, gramífonos, sillas, Estrella, 10; Luna, 23; Mateasanz.

**OPRECESE** chister casa particular o explotación coche, un referencias intachables. Los-tanilla los Angeles, 11.

**OPTICA**  
**EN RECETAS** médico completa uso cristales. Puntal Zeiss. Casa Dubosc, Optico. Arenal, 21.

**VENTAS**  
**VENDO** solar 130.000 pías. total o parcelas. Puente Toledo. Buzón: casa Lisboa, c. Rillero, y Antonio López, 6.

**VENDENSE** huera para particular, Plymouth-Rock. Florida, 8.

**SE VENDE** parador. Toledo, 123; 21.219 pías. Razón: Plaza Santo Domingo, 14.

**MAQUINAS** Corcoly, vauic: venta, arreglo. San Joaquín, 6.

**VENDO** 10 casas y solares mejor punto Puente Vallecas. 36.000 duros. Colecciónismo. Hileras, 8. Madrid.

**ANTIGUEDADES**, cuadros preciosos. Galerías Ferreres. Carretera del Este, 2 (Vena-tas).

**VARIOS**  
**CINEMATOGRAFO**, selección Mari; películas es-cogidas a base de arte y mo-ralidad. Depósito: Rodríguez San Pedro, 57. Madrid.

**TELEFONOS DE EL DEBATE**  
Redacción ..... 385 M  
Administración ..... 308 M

**ALMONEDA** toda clase de muebles y cuadros antiguos. Cañizares, 3.

**AUTOMOVILES**  
**FIAT** bueno, se vende. Ma-gallanes, 30. garage.

**COMPRAS**  
**SELLOS** españoles, para los más altos precios, con pre-ferencia de 1850 a 1873. Cruz, 1. Madrid.

**COMPRO** alhajas, dentadu-ras, oro, platino, plata. Pla-za Mayor, 23 (esquina Ciu-dad-Rodrigo), platería.

**PAGO BIEN** mobiliarios, pianos, cuadros, libros y ob-jetos. Hortaliza, 110.

**ESPECIFICOS**  
**REUMA**. Curso rapidamen-te con Atanaria Rubra-1 pe-teta. Victoria, 8.

**OFERTAS**  
**FUNCIÓNARIO** público se ofrece como administrador. Escríbale: «881». Montero, 19. Anuncios.

## Quiosco de EL DEBATE

CALLE DE ALCALA, FRENTE A LAS CALATRAVAS

## CONTINENTAL, la máquina predilecta



Compárese el trabajo de la MAQUINA CONTINENTAL con cualquier otra marca, y se convencerán que es la mejor y más completa de las máquinas de escribir. Pídale a prueba a los agentes exclusivos:

**ORRIS, S. A., MADRID.—HORTALEZA, 17.—TELEFONO 44-53 M**  
**BARCELONA: Balme, 12.—VALENCIA: MAR, 8.—BILBAO: LEDESMA, 18**  
**SEVILLA: Ribero, 7.—PALMA: Quini, 7.—TOLEDO: Comarçio, 14**

Precedentes de cambio por la sin par máquina de escribir CONTINENTAL, se venden máquinas de ocasión de todos los sistemas, en inmejorables condiciones. Accesorios para toda clase de máquinas. Reparaciones en taller bien montado. Se hacen copias a máquina. Muebles prácticos para oficinas. — Pídale presupuesto para instalaciones completas

**MOLINOS**  
para mano o fuerza motriz. Para todos los usos. Pídale catálogo. Matthe, Gruber, Bilbao

**Fábrica de sellos de caucho**  
MODELOS DEL SOMATEN

**COMUNIDAD MEXICANA DEL SOMATEN**  
SIEMPRE PAZ PAZ  
1.ª REGION—TIJERA

**FUENTES, 7. MADRID**

**ENRIQUE DE L'GUINO**  
Empresa constructora  
Navas de Tolosa, 5  
MADRID

## CULTIVE SU CEREBRO

Si Quiere Triunfar

Una hacienda puede ser muy grande y no producir nada porque no se la cultiva. Asimismo Ud. puede no ocupar el lugar que corresponde a su inteligencia si no la cultiva. No siempre triunfan los más inteligentes, pero, sí, triunfan siempre los que cultivan su inteligencia.

Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia cualquiera de los siguientes Cursos sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

**EFICIENCIA MENTAL**—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

**PEROZISMO**—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con fondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, labrarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

**EDUCACION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS**—Estudio nuevo en el mundo hispano; pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar. Un buen fotodrama se vende hasta en 5.000 dólares. Le ayudamos a vender sus trabajos en los Estados Unidos.

**ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS**—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más puede Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario, si sigue los métodos norteamericanos que enseñamos.

**CURSO DE REDACCION**—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos por poco que le diga su título, según una profesión o carrera nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están escritos con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económico. Los precios son módicos y se pagan con facilidades al alcance de todos los bolsillos.

**RECORTE ESTE COUPON Y ENVIELO.—SE CONVIENE**

**ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK**  
Mamaroneck, New York, E. U. A.

Sírvanse mandarme detalles y darme precios del Curso que jado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.

Nombre .....

Apartado postal .....

Calle y N.ºm. ....

Ciudad y País .....

**LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA**

**BALNEARIO DE SOLARES**  
(Provincia de Santander)  
Temporada oficial: de 15 de junio a 30 de septiembre.  
Aguas clorurado-sódicas. Hierro-bromo-iodo-magnesio.  
Aftrozoadas.—Muy radiactivas.  
Gran hotel. Cocina de primer orden. Garajes.

# AGUA DE SOLARES

DE USO UNIVERSAL COMO AGUA DE MESA.— NEURASTENIA, DISPEPSIA, HIPERTENSION Y CATARROS GASTROINTESTINALES